



Französisch bilingual am Goethe-Gymnasium Ludwigsburg

Zielsetzung

Die deutsch-französische Abteilung bietet **deutschsprachigen Schüler ohne Vorkenntnisse in Französisch**, aber auch Schülern, die zweisprachig aufwachsen, die Möglichkeit des **intensivierten Französischunterrichts ab Klasse 5**. Nach dem Erwerb sprachlicher Grundkenntnisse werden die Fächer Erdkunde (Klasse 7), Geschichte (Klasse 8) und Gemeinschaftskunde (Klasse 9) zunehmend zweisprachig unterrichtet. Dieser Unterricht wird in Klasse 10 zertifiziert und die Schüler haben die Möglichkeit, den bilingualen Unterricht in der Kursstufe fortzusetzen und die Doppelqualifikation des deutschen **Abiturs** und des französischen **Baccalauréats (Abibac)** zu erwerben.

Der Unterricht in **Englisch** beginnt übrigens ebenfalls in **Klasse 5**, allerdings nur dreistündig.

Zehn gute Gründe für Französisch bilingual

1. Ein spielerischer, kindgemäßer Einstieg in Klasse 5 weckt Interesse an der Fremdsprache.
2. Motivierte und begabte Kinder werden in einer anregenden Lernumgebung gefördert.
3. Die Begegnung mit französischen Jugendlichen ist integraler Bestandteil des Unterrichts. Wir ermöglichen Kurz- / und Langzeitaustauschmaßnahmen.
4. Ludwigsburg und Montbéliard spielen in der deutsch-französischen Geschichte eine Vorreiterrolle. Die Austauschmaßnahmen zwischen dem Collège Guynemer und dem Goethe-Gymnasium reihen sich in diese Tradition ein.
5. Die Zusammenarbeit mit dem Lycée Robert Schuman in Haguenau (Elsass) vertieft den Austausch mit einer französischen Abibac Schule und ermöglicht ein Berufspraktikum (Bogy) in Frankreich.
6. Die spezifisch europäische Identität wird politisch an Bedeutung gewinnen.
7. Die deutsch-französischen Beziehungen sind ein wichtiger Motor in diesem Prozess.
8. Der Schülerschaft steht ein Netzwerk dualer Studiengänge, Stipendien und Praktika zur Verfügung (Besuch des deutsch-französischen Forums in Strasbourg).
9. Internationale Wirtschaftsunternehmen benötigen dringend Mitarbeiter mit guten Französischkenntnissen.
10. Französisch ist die erste Sprache der internationalen Beziehungen und der Diplomatie.